

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah dilakukan, maka penulis menyimpulkan bahwa:

1. Indonesia memiliki daya saing dan keunggulan komparatif terhadap ekspor Ikan Tuna Sirip Kuning Beku (HS 030342) di pasar Amerika Serikat. Meskipun terdapat fluktuasi tiap tahunnya, Indonesia dapat mempertahankan daya saing dan keunggulan komparatif di pasar Amerika. Hal ini dapat disebabkan oleh beberapa hal, seperti kurangnya pengawasan terhadap jaminan kualitas Ikan Tuna Sirip Kuning Indonesia, infrastruktur dan teknologi Philippines yang lebih maju, kurangnya pengawasan terhadap kebijakan dan dukungan pemerintah, dan minimnya tingkat pengelolaan sumber daya keberlanjutan di Indonesia.
2. Pertumbuhan ekspor Ikan Tuna Sirip Kuning Beku (HS 030342) Indonesia ke pasar Amerika Serikat memiliki nilai yang lebih kecil daripada melebihi pertumbuhan ekspor Ikan Tuna Sirip Kuning Beku (HS 030342) Dunia ke Amerika Serikat. Hal ini dapat disebabkan beberapa hal seperti kurangnya efisiensi harga di Indonesia, fluktuasi mata uang Rupiah terhadap Dollar AS, dan tren permintaan yang berfluktuasi.

3. Indonesia memiliki pengaruh negatif terhadap Efek Komposisi Komoditi dan Efek Daya Saing. Sedangkan, Efek Distribusi Pasar memiliki pengaruh yang positif terhadap komoditi Ikan Tuna Sirip Kuning di Pasar Amerika Serikat dan menempati peringkat kedua setelah Philippines, yang mengindikasikan bahwa Indonesia dapat memenuhi permintaan pasar dalam distribusi produk walaupun nilainya lebih kecil dari pada Philippines. Hal tersebut dapat disebabkan oleh permintaan pasar Amerika yang lebih tinggi terhadap Philippines, hubungan diplomatik dan perdagangan yang kurang menguntungkan bagi Indonesia terhadap Amerika, dan rantai pasokan Indonesia yang masih kurang efisien.

5.2 Saran

Meninjau dari hasil penelitian “Analisis Kinerja Ekspor Ikan Tuna Sirip Kuning (HS 030342)”, terdapat beberapa saran yang dapat diberikan:

1. Pemerintah Indonesia perlu meningkatkan keunggulan komparatif ekspor Ikan Tuna Sirip Kuning Beku (HS 030342) yang dimiliki di Amerika Serikat dan juga meningkatkan diversifikasi ke negara-negara importir lainnya agar pangsa pasar ekspor komoditi Ikan Tuna Sirip Kuning Beku (HS 030342) bertumbuh signifikan. Hal ini dapat tercapai dengan berbagai upaya, seperti meningkatkan produktivitas dengan kebijakan peningkatan armada dan jangkauan penangkapan agar dapat mengurangi aktivitas penangkapan ilegal. Selain itu, pemerintah perlu melakukan pengembangan teknologi dan infrastruktur yang lebih baik agar meningkatkan efisiensi dan produktivitas penangkapan ikan tuna sirip kuning.

2. Pemerintah Indonesia dan pelaku Industri Ikan Tuna Sirip Kuning (HS 030342) perlu meningkatkan hubungan kemitraan dari nelayan, perusahaan pengelola, agen pengiriman, makelar hingga asosiasi-asosiasi perdagangan ikan tuna agar dapat meningkatkan daya saing dan keunggulan komparatif Indonesia di pasar internasional. Dengan relasi tersebut, Indonesia dapat memperluas aksesnya terhadap pasar, pengembangan strategi-strategi pemasaran baru, dan memiliki fleksibilitas terhadap kebijakan-kebijakan ekspor
3. Berdasarkan temuan dari penelitian ini, diharapkan untuk penelitian selanjutnya dapat menganalisis dan menemukan strategi dan upaya baru yang dapat mempertahankan daya saing dan keunggulan komparatif Ikan Tuna Sirip Kuning (HS 030342) Indonesia di pasar internasional.